

MESSAGE DE LA MAIRE - 1^e FÉVRIER 2016

J'aimerais d'abord remercier les conseillers pour leurs rapports mensuels.

1- VOLET COMMUNAUTAIRE

- Il me fait plaisir, cette année encore, d'inviter la population à participer nombreux et nombreuses au **Carnaval des glaces** qui aura lieu du vendredi 12 au samedi 20 février prochain. Les feux d'artifice auront lieu sur le quai de Shippagan, l'ouverture officielle et le party au Centre d'achat. Plusieurs activités se passeront en ville mais aussi, comme à l'habitude, au Centre de plein air Les arpens de neige au camping à Haut Shippagan. Consultez le programme qui est disponible sur le site Facebook et la page WEB de la ville et dans plusieurs commerces de la ville. Bravo au comité organisateur, aux nombreux bénévoles, commanditaires et partenaires, - voir le programme - ainsi qu'à Jules DeSylva et aux employés municipaux! J'aimerais souligner la grande popularité du **Centre de plein air** à Haut-Shippagan – plus de 520 membres, du jamais vu!!! Il est encore temps de s'inscrire et de profiter du centre.

- Samedi dernier, le 30 janvier, nous avons fêté le **35^e anniversaire de la Bibliothèque publique Laval-Goupil**. Lors de cette journée, on a procédé au lancement du répertoire des livres des auteurs de la paroisse de Shippagan. On a recensé plus de 31 auteurs, plus de 110 livres; nous n'avons pas la prétention de n'avoir oublié personne alors si vous connaissez des auteurs de Shippagan qui n'ont pas été contactés, faites-le savoir au personnel de la bibliothèque. Le legs de Mgr Donat Robichaud et les spicilèges de madame Rita Cormier ont également été mis en valeur. Ce projet a été réalisé grâce à la collaboration du Comité du patrimoine de Shippagan et du personnel de la bibliothèque. Ce fut un travail intense mais une belle réussite! Bravo!

- En collaboration avec le Réseau communautaire d'apprentissage pour adultes de la Péninsule acadienne, la **Bibliothèque publique Laval-Goupil de Shippagan** offre des **ateliers d'informatique gratuits**. Ces formations touchent à une variété de sujets allant de Word, Excel, Internet, le web, le courriel, la sécurité sur Internet, les médias sociaux dont Facebook, les tablettes électroniques, etc. Les ateliers débutent jeudi le 21 janvier, à 9h30, sur les tablettes électroniques et à 13h30, sur les ateliers d'informatique. Prière de s'inscrire au 336-3920 ou à bibliops@gnb.ca.

L'AGA du **Festival des pêches et de l'aquaculture** avait lieu le 14 janvier. Le comité dresse un bilan positif de l'édition 2015 et est déjà à la tâche pour l'organisation du prochain festival. L'équipe, à part quelques ajouts, est sensiblement la même. Bobbie Mallet Robichaud a accepté de reprendre la présidence.

- Comme l'a mentionné Patrice-Éloi, la 11^e **Semaine de l'international** à l'UMCS aura lieu du 22 au 26 février prochain. Plusieurs étudiantes et étudiants internationaux fréquentent notre campus ici, à Shippagan. C'est une semaine importante pour ces jeunes qui sont loin de leur famille et de leur pays. Au souper international, le vendredi 26 février : les cinq continents. Pour l'information complète, consulter le site de l'UMCS.

- La **Semaine du patrimoine** qui se tiendra du 8 au 15 février prochain ayant pour thème « Les legs de leadership » se rapporte à divers aspects du passé du NB, notamment les réalisations des femmes de la province et celles d'autres personnes qui se sont forgé une place dans les annales de notre histoire. Important de prendre un moment pour réfléchir à ces personnes qui sont fort nombreuses dans notre province. Cette semaine est l'occasion idéale de commémorer notre passé.

- Le traditionnel **Tournoi Pee Wee** débutera ce vendredi 5 février dès 16h et se terminera dimanche le 7 février. Les parties seront jouées à l'aréna de Lamèque et au Centre Rhéal-Cormier de Shippagan. Venez encourager ces jeunes!

- **Défi MotivAction** est en marche, beaucoup d'inscriptions cette année encore!

- Malheureusement, nous avons perdu notre doyenne Madame Délima Haché, décédée à 106 ans et 11 mois. Elle attendait avec impatience ses 107 ans le 11 février. C'est la mère de notre secrétaire municipal – nos sympathies, Éloi, à toi et à ta famille!

- Le **panneau lumineux** est toujours au service des organismes. message@shippagan.ca

2- CONSEIL MUNICIPAL

- Le 12 janvier dernier, nous avons finalement eu l'occasion de rencontrer **madame Francine Landry**, ministre de l'Éducation postsecondaire, Formation et Travail concernant le projet de **cohabitation UMCS/CCNB PA**. Nous étions une très belle délégation de la PA et avec tous ces représentantes et représentants j'ose croire que nous avons été en mesure de démontrer à Madame la ministre que la Péninsule acadienne, et non seulement Shippagan, appuie le développement de nos institutions postsecondaires et que nous avons pu faire valoir l'importance la cohabitation UMCS/CCNB-PA, non seulement pour Shippagan mais pour toute la PA. J'en ai profité pour lui dire que nous, nous voulions mettre la PA en marche – pour utiliser le slogan du Premier ministre. En guise de conclusion elle a dit qu'on se reparlerait d'ici deux mois... J'en profite pour remercier tous ceux et celles qui, par leur présence à Fredericton ou par leurs lettres d'appui, nous ont sûrement aidé à faire avancer ce dossier.

- Les fonctionnaires du **Ministère de l'environnement et des gouvernements locaux** sont venus rencontrer les membres du conseil municipal le 6 janvier dernier afin de parler des enjeux d'un **regroupement possible** entre les 6 DSL, le village de Le Goulet et la ville de Shippagan. Ils ont réalisé l'importance de rencontrer les conseils municipaux – et non seulement les représentants des DSL contrairement à ce qui se faisait auparavant. Ce fut une belle session d'information et d'échange. Nous attendons le dépôt du budget de demain pour re-finaliser les chiffres. Il y aura des sessions d'information/consultation dès la mi-mars. Le plébiscite est prévu pour le 14 novembre prochain. J'ai participé aux **Consultations publiques NB** à Caraquet le 17 janvier – « Des choix pour remettre le NB en marche ». Comme vous le savez le gouvernement est à la recherche de solutions pour améliorer la situation financière de la province. Vous avez certainement entendu et lu les commentaires et reportages dans les divers médias.

- Demain, c'est le dépôt du budget du gouvernement Gallant. Nous y serons!

- Même s'il n'est pas encore complété, le dossier Oceanis progresse bien. Il reste certaines conditions d'achat en litige, au niveau de l'exactitude des servitudes (on veut s'assurer que les servitudes sont aux bonnes places (tuyaux sous la terre).

- Nous avons demandé une consultation pour la réalisation d'un plan global de l'ensemble des besoins de **l'hôtel de ville**. Il faut vraiment voir à la rénovation de l'édifice actuel qui n'a pas subi de rénovation majeure depuis son ouverture 40 ans passés. On parle d'un projet par phases, la première phase étant probablement le déménagement de la salle du conseil au premier étage (au garage) – afin d'accommoder les personnes à mobilité réduite.

3-EN TERMINANT

Février, c'est un mois très important!

- c'est le mois de **l'histoire des noirs** (aux E.-U. et au Canada);

- c'est aussi le **mois du cœur**; la Fondation des maladies du cœur mène sa campagne de souscription;

- la **26e Semaine nationale de prévention du suicide** a débuté dimanche et se poursuivra jusqu'au samedi 6 février, sur le thème «T'es important(e) pour nous. Le suicide n'est pas une option».

Chaque cas de suicide est un cas de trop et nous devons agir afin de les prévenir.

Surveille la marmotte demain : l'hiver est peut-être fini?

Anita Savoie Robichaud, maire